

Nº 6.—Calama, octubre 22 de 1879.

Señor Luciano Quiroz.

Quillota.

Apreciado padre: Me alegraré que al recibo de ésta se encuentre gozando de una

completa salud Ud. y mis hermanos. Yo por acá quedo bueno, solo con el deseo de verlos.

*Lo que es
Calama*

Por el contenido de mis cartas anteriores Ud. se habrá enterado de nuestra marcha, que fue bastante penosa. Ahora entraré a darle un pequeño detalle de lo que es actualmente Calama. Esta se encuentra situada en un gran valle cerrado por los dos lados por cerros y bañada por el río Loa. La Cordillera se encuentra como a 9 leguas de distancia y se divisa un volcán de donde le entra el agua salada y la descompone poniéndola salobre. Al lado Norte, se dirige un camino que va a dar a las ricas minas del Inca. Antes de llegar al camino del cerro, y como a una legua de la población, se pone una avanzada, el otro camino que viene del Sur es el que tiene que pasar por el puente donde se pone el destacamento y no se deja pasar a nadie sin pasaporte.

*Fuerzas en
Calama*

Las casas parecen ramadas y no tiene forma las pocas que quedaron paradas cuando tuvo lugar el combate. Casi todas quedaron demolidas. Aquí no se encuentran más fuerzas que nosotros. Las Compañías de la Brigada de Marina partieron para Tocopilla; y la Compañía de Bulnes, partió para Antofagasta. El General Campero se sabe que está con tres mil hombres, pero se encuentra como a 90 leguas de aquí.

Me hace el favor de escribirme cada 6 u 8 días, porque si se pone a esperar la contestación se demora como 18 días.

Sin más que esto quedo a sus órdenes atento y S. S., su hijo.

ABRAHAM QUIROZ

Muchas expresiones a mis hermanos y demás conocidos.